

(le français suit)

**Meeting of the Shediac Bay Integrated Watershed Management Plan Implementation Committee
Thursday, September 28, 2023, 10:30a.m. – 12:00p.m.**

Chairperson: Jolyne Hébert, Shediac Bay Watershed Association

Present: Jolyne Hébert, SBWA; Nicole Duke, DELG; Diane Fury, DJPS; Andy Malolepszy, Red Dot Association,

Regrets: Helen Hall, SBWA; Sébastien Doiron, Southeast Regional Service Commission; Wendy Narvey, MTI; Bob McEwen, Town of Shediac; Michel Mallet, DTHC; Ron Cormier, Shediac Bay Cruise; Angele Wilson, citizen; Petrina Ferris, citizen, Ron Maillet, citizen

Minutes: Olivia DeYoung, SBWA

Meeting Minutes:

1. **Welcome**
2. **Approval of the agenda** – Agenda was adopted by consensus.
3. **Approval of minutes from June 20th** – The minutes were adopted by consensus with amendments.
4. **Updates from Committee Members** – Jolyne provided an update on the projects that were undertaken this year by the SBWA. These projects fell under the IWMP Goals of; Protect and Improve Water and Habitat Quality, Improve Stormwater Management and Protect the Coastal Areas of the Watershed. Projects included water quality monitoring, habitat assessments, residential and commercial rain gardens, dune restoration, eDNA sampling and education and awareness campaigns, among others. Andy updated the group on the Red Dot Association's efforts to hire a consultant firm to undertake an assessment on flooding in Pointe-du-Chêne. He also said that talks have continued between the community and the Greater Shediac Sewerage Commission after the meeting that was held in June to discuss planned upgrades to the wastewater treatment plant in Cap-Brulé.
5. **Updates from Subcommittees** – Jolyne provided an update on the subcommittee under Goal #3: Improve Stormwater Management (see minutes from September 13th, 2023).
6. **Annual Watershed Management Plan Implementation Cycle** - A discussion on the "Action Implementation" phase of the Annual Watershed Management Plan Implementation Cycle was tabled until the next meeting due to lack of attendance.
7. **Other agenda points** – None
8. **Next Meeting** – The next meeting will take place in late October or early November.

Réunion du Comité de mise en œuvre de la gestion intégrée du bassin versant de la baie de Shédiac

Le jeudi 28 septembre 2023, de 10h30 à 12h00

Facilitatrice : Jolyne Hébert, Association du bassin versant de la baie de Shédiac

Présence : Jolyne Hébert, ABVBS; Nicole Duke, MEGL; Diane Fury, MJSP; Andy Malolepszy, Red Dot Association

Absence : Helen Hall, ABVBS; Sébastien Doiron, Commission des services régionaux du sud-est; Wendy Narvey, MTI; Bob McEwen, Ville de Shédiac; Michel Mallet, MTPC; Ron Cormier, Shédiac Bay Cruise; Angele Wilson, citoyen; Petrina Ferris, citoyen; Ron Maillet, citoyen

Prise de notes : Olivia DeYoung, ABVBS

Procès-verbal :

1. **Bienvenue**
2. **Approbation de l'ordre du jour** - L'ordre du jour est approuvé par consensus.
3. **Approbation du procès-verbal du 20 juin** – Le procès-verbal est adopté par consensus avec des modifications.
4. **Mises à jour des membres du comité** - Jolyne a fait une mise à jour des projets entrepris cette année par l'ABVBS. Ces projets s'inscrivent dans le cadre des objectifs du PIGB; à la protection et l'amélioration de la qualité de l'eau et de l'habitat, à l'amélioration de la gestion des eaux de ruissellement et à la protection des zones côtières du bassin versant. Les projets comprenaient, entre autres, la surveillance de la qualité de l'eau, l'évaluation des habitats, les jardins pluviaux résidentiels et commerciaux, la restauration des dunes, l'échantillonnage de l'ADN environnemental et les campagnes d'éducation et de sensibilisation. Andy a informé le groupe des efforts déployés par l'Association Red Dot pour engager un consultant chargé d'évaluer les inondations à Pointe-du-Chêne. Il a également indiqué que les discussions se sont poursuivies entre la communauté et la Commission des eaux usées du Grand Shédiac après la réunion qui a eu lieu en juin pour discuter des améliorations prévues à l'usine de traitement des eaux usées de Cap-Brulé.
5. **Mises à jour des sous-comités** - Jolyne a fait une mise à jour sur le sous-comité dans le cadre de l'objectif #3 : Améliorer la gestion des eaux pluviales (voir le procès-verbal du 13 septembre 2023).
6. **Cycle annuel de mise en œuvre du plan de gestion du bassin versant** - Une discussion sur la phase " Mise en œuvre des mesures " du cycle annuel de mise en œuvre du plan de gestion du bassin hydrographique a été reportée à la prochaine réunion en raison du nombre insuffisant de participants.
7. **Autres points à l'ordre du jour** – aucun.
8. **Prochaine réunion** - La prochaine réunion aura lieu fin octobre ou début novembre.